



川内小学校だより

# ゆずり葉

第3号 令和7年5月26日



## 子どもたちがエージェンシーを 発揮してよりよい学校をつくる！

新年度が始まり、約2か月が経過しました。昨年度から学校では、子どもたちがエージェンシー（人が本来持っている自分や社会をより良くしようとする意思や原動力）を発揮できるようにする取り組みを始めました。今号では、昨年度の6年生から引き継ぎ、今年度の6年生を中心に子供たちが活躍する様子を紹介します。

### 全校で校歌を大合唱！



5月16日(金)に音楽集会が行われました。今年度の音楽集会は、まず、最高学年である6年生が手本を下級生に示すということから始めました。6年生の合唱「翼をください」が体育館に響き渡り、下級生も歌いたいという気持ちが広がったようです。次に校歌の1番を1、2年生。2番を3、4年生。そして、3番を5、6年生が歌いました。6年生のやる気が次々とつながり、最後に全校で校歌を合唱したところ、とても良い歌声が体育館から溢れ出しそうになるほどでした。最高学年の6年生のよい姿勢が、下級生に伝わった集会となりました。

### 6年生中心の なかよしタイム

今年度から、「なかよしタイム」の仕組が変わりました。昨年度までは、コロナの影響で、子供たちが密集しないよう、「6年生と1年生」「5年生と2年生」「4年生と3年生」という仲よし班で分かれていました。6年生に最高学年としての経験をしてほしいと、今年度は「1年生から6年生」までの縦割り班でなかよしタイムを編成しました。6年生が、すべての学年にわかるように説明をし直したり、助け合ったりしながら下級生が楽しんでくれるよう盛り上げてくれています。



※ 次頁へ続く



## ビデオの集会から通常の集会へ

今までコロナ感染を避けるため、ビデオの集会が多く行われていましたが、対面で伝える力を育てる必要から「各少年団発足式」を体育館で行いました。本校には「青少年赤十字」「緑の少年団」「交通少年団」の3つの活動があります。それぞれの活動の趣旨等について、上級生から学校全体にうまく伝えることができました。ビデオによる集会は、いつでも何度でも見られることや発表する児童が自分の姿を客観的に見られるという利点もあることから、必要に応じて使い分けてきたいと考えています。

## プール清掃も復活

子どもたちが全体のために汗を流して働くことも大切です。まず、5月14日(水)に職員が長い期間溜まった汚水やヘドロを取り除く作業を行いました。そして、ある程度きれいになった後の5月15日(木)に高学年の子どもたちに最後の仕上げをやってもらいました。6年生は大プール、5年生には小プールをやってもらいましたが、一生懸命に取り組み、ピカピカにすることができました。



## 安全への取り組み

まもなくプールが始まりますが、子どもたちの命を守るために、5月21日(水)に職員研修として救命救急法講習を消防署の方を講師に迎えて行いました。また、熱中症対策として、体育館にクーラーを設置しました。高さが約180センチメートルもある巨大なものです。子供たちがファンに指を入れてしまうと大変なことになりますので、周りに囲いをつけてその中には入らぬ

よう表示してあります。社会体育などで使用する際にも、くれぐれも気をつけてご使用いただけるようお願いいたします。

## 校外学習スタート

今年度も校外学習が始まりました。エージェンシー発揮につながる人とのふれあいや実体験の機会を大切にしていきたいと考えています。



1年 フォレストリースクール



2年 自然観察の森で